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SÚMULA DA 9.ª SESSÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO, REALIZADA 

NO DIA 29 DE MAIO DE 2019 
 

Informações 

Da Presidente do Conselho Executivo: 

- nas Olimpíadas da Biologia, a aluna Ana Fagundes, do décimo segundo C,  ficou apurada para a 

Fase Nacional; 

- nas Olimpíadas da Física, os alunos Ana Melo, do nono C, João Fagundes, do nono B, e Tiago 

Castanheira, do nono A, conquistaram uma medalha de prata no escalão A - Ensino Básico; o aluno 

Hugo Perpétua, do décimo primeiro A, conquistou uma medalha de bronze no escalão B - Ensino 

Secundário, ficando apurado para a Fase Nacional; 

- no Nono Concurso Regional IdeiAçores (Educação Empreendedora), as alunas Filipa Bettencourt, 

do nono B, e Mariana Marques, do nono A, conquistaram o terceiro lugar no escalão do Terceiro 

Ciclo; 

- no Programa Escolar Parlamento dos Jovens - Ensino Secundário, os alunos Ana Fagundes e Diogo 

Ribeiro, do décimo segundo D, participaram na Sessão Nacional, tendo sido acompanhados pelo 

aluno João Costa, do décimo primeiro G, na qualidade de Repórter; 

- no âmbito dos Jogos Desportivos Escolares, a Escola esteve representada com uma comitiva do 

Terceiro Ciclo, no Faial, e do Ensino Secundário, no Pico, tendo esta última sido reconhecida com 

o Prémio de Fair Play; 

- as reuniões de avaliação dos nonos, décimos primeiros e décimos segundos anos decorrerão entre 

cinco e sete de junho, sendo as pautas afixadas no dia onze, de manhã; as reuniões dos sétimos, 

oitavos e décimos anos decorrerão entre catorze e dezoito de junho, sendo as pautas afixadas no dia 

dezanove; as reuniões dos cursos do PROFIJ irão decorrer de acordo com a conclusão de cada um 

dos percursos formativos; 

- está a decorrer o processo de matrículas: a primeira fase será entre os dias vinte e dois e vinte e 

oito (preenchimento do boletim de matrícula, confirmação e validação da informação e devolução 

do boletim ao diretor de turma) e de vinte e nove de maio a cinco de junho (apresentação de 

documentos comprovativos à gestora de processos nos serviços administrativos). A segunda fase, 

para os alunos dos cursos de PROFIJ, decorrerá entre vinte e cinco de junho e um de julho 

(renovação) e entre dois e oito de julho (matrículas nos novos cursos).  As listas provisórias de todas 
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as turmas serão afixadas a seis de agosto, sendo possível pedir recurso para mudança de turma, nos 

Serviços Administrativos da Escola, entre sete e nove de agosto; 

- os alunos dos nonos, décimos primeiros e décimos segundos anos deverão devolver à Escola, entre 

vinte e sete de maio e sete de junho, os manuais das disciplinas não sujeitas a exame e até vinte e 

oito de junho os restantes manuais; os alunos dos sétimos, oitavos e décimos anos deverão devolver 

os manuais à Escola entre onze e vinte e um de junho; 

- a Escola foi novamente contactada para desenvolver o Ensino Especializado em Desporto, ao nível 

do Terceiro Ciclo, tendo sido pedido um parecer ao Departamento de Educação Física e Desporto; 

- a quinze de maio, realizou-se o segundo Encontro ProSucesso, onde se fez um balanço muito 

sintético das dinâmicas das Escolas. Do seu ponto de vista, considera que a não inclusão dos cursos 

do PROFIJ é uma falha a ser retificada, tal como a divulgação parcial (só de algumas disciplinas) 

dos resultados dos exames, sem que se perceba claramente os critérios que são tidos em 

consideração. Aproveitou, também, para destacar os bons resultados da Escola ao nível dos exames 

relativos ao Ensino Básico; 

- ainda a quinze de maio, esteve numa reunião do Conselho Local de Educação, onde o Presidente 

do Município partilhou a intenção de visitar as diversas escolas do Concelho, entre vinte de maio e 

dezanove de junho, no sentido de dar contributos para a melhoria da educação. A visita à Escola 

Secundária Vitorino Nemésio será a sete de junho, a partir das catorze horas; 

- a dezasseis de maio, a Equipa de Monitorização e de Acompanhamento da Educação Inclusiva, da 

Direção Regional da Educação, visitou a Escola e entregou um relatório relativo ao ano letivo 

passado. Na reunião, foi partilhada pela Equipa a ideia de que a Escola tem alguns aspetos a 

melhorar do ponto de vista documental, tendo já consolidado a sua identidade enquanto Escola 

Inclusiva. Uma das fragilidades que revela diz respeito à instabilidade da equipa de professores do 

Grupo 700 - Educação Especial, uma vez que sofre alterações todos os anos; 

- a vinte e quatro de maio, participou, enquanto oradora, nos trabalhos relativos à Semana da 

Educação Artística da UNESCO, tal como alguns alunos de Artes Visuais da Escola e a professora 

Sónia Bárbara; 

- foi contactada pela Direção Regional da Educação no sentido de se realizar na Escola uma ação 

de formação, entre cinco e nove de julho, ou noutra data a confirmar, sobre avaliação, com a duração 

de quinze horas e creditada. Como forma de preparar a sua implementação junto dos docentes da 



 

 

2018/2019 

 

N.º 9 

 
 

Escola, será promovida uma reunião preparatória, onde será aplicado um questionário com vista a 

facilitar a adequação da referida formação à realidade da Escola. 

Da Presidente do Conselho Pedagógico: 

- a importância de se aceder e se consultar o SharePoint com as informações de todas as Unidades 

Orgânicas e os documentos divulgados no II Encontro ProSucesso, assim como os documentos 

referidos aquando das sessões de acompanhamento relativas à Autonomia e Flexibilidade 

Curricular; 

- o Coordenador da Biblioteca está a desenvolver esforços no sentido de equipar a Biblioteca da 

Escola com  todos os  manuais escolares adotados; 

- as alunas que participaram no Nono Concurso Regional IdeiAçores (Educação Empreendedora), 

solicitaram que ficasse registado um agradecimento aos professores Helena Silva, José Noro, Pedro 

Silva e Sónia Bárbara pelos contributos que deram durante todo o processo, bem como aos alunos 

do Curso de Operador/a Agrícola (PROFIJ de Nível dois); 

- tendo por base um documento com os resultados da orientação vocacional realizada pelo SPO 

(enviado pela Psicóloga Raquel Oliveira), apresentou indicadores pouco otimistas relativamente à 

procura de cursos oferecidos pela Escola, nomeadamente no âmbito do PROFIJ. 

 Da Coordenadora da Equipa ProSucesso: 

- (a pedido do Coordenador do Departamento de Educação Física e Desporto) os professores de 

Educação Física que integraram as comitivas da Escola que participaram nos Jogos Desportivos 

Escolares partilharam a importância de, no futuro, haver um trabalho concertado com outros agentes 

escolares no âmbito da preparação da participação dos alunos nos momentos festivos integrantes 

destes eventos; 

- será feita, no último Conselho Pedagógico deste ano letivo, a divulgação das conclusões relativas 

à promoção das assembleias de turma, que tiveram por base um guião facilitador elaborado pela 

Equipa ProSucesso em colaboração com os Coordenadores dos Diretores de Turma do Ensino 

Básico, do Ensino Secundário e do PROFIJ. Nas turmas do Terceiro Ciclo já se realizaram todas as 

assembleias de turma, tal como nas turmas do PROFIJ, faltando realizar em duas do Ensino 

Secundário.   
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Recomendações 

Da Presidente do Conselho Executivo: 

- a Escola, como um todo, deverá conceber uma agenda relativa à concretização, durante o próximo 

ano letivo, do Plano de Ação Estratégica relativo ao ProSucesso (que também deva espelhar uma 

articulação consistente entre os diversos documentos reguladores da dinâmica pedagógica da 

Escola, introduzindo-se os necessários ajustes no sentido de promover melhores aprendizagens e 

elevar o nível de conclusão, com sucesso, dos diferentes percursos escolares) e promover uma 

monitorização atenta e reguladora da aplicação das medidas em implementação. 

Da Presidente do Conselho Pedagógico: 

- os professores dos diferentes departamentos deverão efetuar uma leitura atenta do Relatório de 

Atividades do Serviço de Psicologia e Orientação (anos letivos dois mil e dezasseis/dois mil e 

dezassete e dois mil e dezassete/dois mil e dezoito), no sentido de conceberem possíveis contributos 

para a melhoria do seu funcionamento; 

- todos os departamentos deverão refletir sobre as estatísticas de avaliação relativas ao segundo 

período, nomeadamente ao nível dos grupos de professores que lecionam as mesmas disciplinas; 

-  na reunião do Conselho Pedagógico em que for feita a divulgação das conclusões relativas à 

promoção das assembleias de turma seja feita, também, uma reflexão em torno do processo inerente 

a estas iniciativas. 

Da Coordenadora da Equipa ProSucesso: 

- os Coordenadores dos Diretores de Turma aferirem, junto dos Diretores de Turma, a importância 

das assembleias de turma e promoverem uma reflexão sobre se a divulgação da informação 

resultante destas deverá ser enviada a todos os membros do Conselho de Turma via email, como 

aconteceu em alguns casos, e sobre qual será a melhor maneira de fazer essa possível divulgação.   

 

Deliberações 

- os membros da Comissão de Acompanhamento Sociocultural, do Conselho Pedagógico, irão fazer, 

com a maior brevidade, a necessária recolha de informação constante em atas e junto dos 

responsáveis pelas atividades significativas, realizadas no âmbito do Plano Anual de Atividades, no 
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sentido de se definir quais serão os alunos a ser distinguidos com os prémios de mérito cultural e 

desportivo relativos ao ano letivo 2017/2018; 

- os membros da Comissão de Acompanhamento Sociocultural, do Conselho Pedagógico, irão fazer, 

após a realização de todos os conselhos de turma, a necessária recolha de informação constante em 

atas e junto dos responsáveis pelas atividades significativas, realizadas no âmbito do Plano Anual 

de Atividades, no sentido de definir quais serão os alunos a ser distinguidos com os prémios de 

mérito cívico, cultural e desportivo relativos ao ano letivo 2018/2019; 

- por proposta da Presidente do Conselho Pedagógico, será constituído um grupo de trabalho que 

refletirá concertadamente sobre a proposta de Decreto Legislativo Regional que estabelecerá os 

Princípios Orientadores da Organização e da Gestão Curricular da Educação Básica para o Sistema 

Educativo Regional e sobre a sua concretização na Escola; 

- o Conselho Pedagógico reunirá, de forma extraordinária, a cinco de junho, para concluir  a 

abordagem da Ordem de Trabalhos prevista para esta sessão. 

 

 

  

 

 

A Presidente do Conselho Pedagógico O Secretário 

 

_________________________________ 

(Clarinda Barreira) 

 

___________________________________ 

(Augusto Vilela) 

 


